

SUSCRIPCION: Un mes 1'25 ptas. en toda España
Extranjero 2'25 ptas.

PALMA DE MALLORCA, MARTES 7 DE NOVIEMBRE DE 1916.

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Bartolomé, 32. Teléfono n.º 6

Gasógenos de gas pobre con aprovechamiento de toda clase de maderas y sus residuos

Tanto se construyen muy perfeccionados y a precios económicos, como se transforman para el empleo de dicho combustible, los que están contruidos para carbones minerales. Los industriales que ya los posean, podrán, mediante un gasto insignificante, seguir utilizándolos una vez transformados, obteniendo con el consumo de maderas o sus residuos una notable economía, por la considerable diferencia que existe entre el precio de este combustible y el de los carbones.

Pueden desde luego, verse funcionar dos de estos gasógenos recién modificados y dentro de breves días otros dos aplicados a motores de 16 y 65 HP., respecto a los cuales se darán cuantos informes y explicaciones se deseen.

La Palmesana — Pieras y Cabrer

Santa Catalina, Palma de Mallorca

COMENTARIOS

Fórmula de concordia

En nuestra edición de ayer, pudimos adelantar a nuestros lectores la entrevista que la comisión de fuerzas vivas había celebrado con el Ministro de Hacienda. En verdad, hay que convenir que las continuas demoras que había sufrido dicha conferencia, eran objeto de comentarios; pero si nos colocamos dentro de la realidad, debemos convenir que no había motivo para ello, toda vez, que estos últimos días, han sido días de prueba para el señor Alba, alrededor del cual estaban fijadas las miradas de todos los españoles; interés que quedó aumentado con el incidente ocurrido el sábado en el Congreso con motivo de la intervención del señor Urzáiz en el debate económico.

Pero ¡afortunadamente, esas dilaciones han tenido, en nuestro concepto un feliz resultado, cual fué que el Ministro aceptara la fórmula de concordia que le presentara la Comisión palmesana a fin de que no se reprodujeran los sucesos desarrollados en esta ciudad con motivo de la anormal visita de unos inspectores forasteros, para revisar la matrícula industrial.

No conocemos los detalles de la fórmula de arreglo, pero desde luego nos parece aceptable la que se ha aprobado. Nuestro corresponsal nos decía ayer en telegrama que el Ministro había concedido un plazo de un mes para que los industriales pudieran darse de alta; en el telegrama que la Comisión envió al Alcalde accidental, aquel plazo queda reducido hasta el 1.º de diciembre, lo cual viene a ser igual, pues se trata de una diferencia de días. El caso real y verdadero, es que la Comisión ha propuesto un plazo prudencial para que los industriales que no estuvieran dentro de las condiciones legales lo hagan antes del primero de diciembre, evitando de esta manera la formación de enojosos expedientes, por ende, el que los industriales tengan que pagar las multas a ellos ajenas, multas, con las que nada beneficia el Estado, puesto que corresponden a los inspectores que efectúan las visitas.

Esta fórmula de concordia, cuyos detalles, según decimos no conocemos; pero que en principio nos parece muy aceptable, habrá puesto fin a aquella serie de protestas e incidentes de que todos nos lamentamos. Renuncia la calma, es de esperar que vuelva a reinar el espíritu de concordia que hasta aquí hubo, entre administradores y administrados.

DE ACTUALIDAD

El conflicto Europeo

La evacuación de Vaux

Nueva York, 3.—El corresponsal en Alemania de la Prensa Asociada dirigió ayer por la tarde a esta Agencia un radiotelegrama dando una curiosa versión de la evacuación del fuerte de Vaux por los alemanes.

«El fuerte de Vaux—dice—fué evacuado durante la noche del día 1.º de este mes con arreglo a los planes adoptados. Los generales alemanes juzgaron que los sacrificios que se debían de hacer para mantenerse dueños del fuerte de Vaux no estaban en proporción con el valor que le atribían en su plan estratégico.

«En la tarde del día 1.º del corriente, el gran cuartel general alemán comunicó a la Prensa Asociada que el fuerte de Vaux iba a ser evacuado y que las líneas alemanas serían rectificadas hacia atrás, hasta las posiciones mejor adaptadas a las necesidades de la defensa.

«Al mismo tiempo, el gran cuartel general nos explicó las razones de este retroceso, diciéndonos que los fuertes de Douaumont y Vaux no constituían un elemento esencial de la poderosa fortaleza de Verdun. La artillería de estos fuertes había permanecido intacta

en manos de los franceses y el objetivo de los alemanes era poner esta artillería fuera de combate.

Una vez conseguido este objeto, desprovistas de armamento la misa de los fuertes, perdían éstos su importancia, pues dichas misas no eran más que un blanco excelente para la artillería francesa.

Ahora que Douaumont está en poder de los franceses, los generales alemanes están de acuerdo en opinar que la importancia que tenía el fuerte de Vaux no es suficiente para justificar los importantes sacrificios que había que hacer para conservar dicho fuerte en nuestro poder. Por consecuencia, el terreno situado en los alrededores de Vaux era muy difícil de defender de los contraataques enemigos procedentes del Sur y del Oeste.

El fuerte de Vaux fué abandonado y las líneas alemanas rectificadas hasta posiciones menos expuestas a la visibilidad de los artilleros franceses».

Deportivas

Foot ball

El domingo por la mañana, se celebró en el campo de la Real Sociedad Alfonso XIII, un partido de la Copa, entre el Unión y el Balser, ganando este último por 1 goal a 0. Por la tarde ganó el Victoria Eugenia al Alfonso XIII por 2 goals a 0.

En la Junta de delegados verificada anoche, se retiró el equipo Victoria Eugenia. En virtud de ello, los temas restantes quedan hasta el presente, clasificados en la siguiente forma:

Alfonso XIII	4 puntos
Balser	3
Mallorquín	1
Unión	0

faltando por celebrar, los partidos del Mallorquín, con el Unión y Alfonso XIII. Después para los finales concurrirá el Manacor.

El próximo domingo 12, contendrán en el Concurso Medallas, el Lullino y Pelayo (3.º y 5.º) a las 10'30 de la mañana, y el Progreso y el Cristina (4.º y 6.º) a las 3'30 de la tarde.

Y para el domingo 19, el Mallorquín y Alfonso XIII, en partido de Copa.

Pronósticos del tiempo

Para los días que restan de la primera quincena del presente mes hace Sfeijoon los pronósticos siguientes:

«Del 7 al 9, será mejor, al parecer, la situación atmosférica, porque las depresiones del archipiélago inglés y del Mediterráneo superior se reflejarán solamente en el NO. N. y NE. de la Península, donde se señalan algunas lluvias, con vientos de entre SO. y NO.

Del 10 al 12, seguirá siendo el tiempo bueno, pues las depresiones que actuarán en el mar del Norte y en el Mediterráneo superior, tan sólo ejercerán alguna influencia en el N. y NE. de la Península.

El lunes 13, empezará a perturbarse el estado atmosférico en nuestras regiones, porque se aproximará al NO. de Francia una depresión, la cual ocasionará lluvias y algunas tormentas en el NO. y N. de la Península, desde donde se propagarán un poco hasta el Centro, con vientos del tercer cuadrante.

El martes 14, adquirirá intensidad extraordinaria la mencionada depresión del NO. y N. de la Península, desde donde se propagarán un poco hasta el Centro, con vientos del tercer cuadrante. Violento temporal en el Cantábrico y en el Océano.

Del 15 al 16, evolucionará en el Mediterráneo el núcleo de la referida depresión, y causará lluvias y algunas tormentas en la mitad oriental, especialmente en el N. y NE., con vientos

de entre O. y N. y descenso de temperatura. Temporal en el Cantábrico y en el Mediterráneo.»

En el Consistorio

SESION DE ANOCHE

Se reunió a las 6'45 el Ayuntamiento bajo la presidencia del Alcalde accidental señor. Rover, asistiendo los concejales señores Carbonell, Valent, Mas, Castell, Planas, Barrera, Quetglas, Bibiloni, Obrador, Carrió, Moner, Coll, Liompart, Trián, Aguiló (D. C.) y Valentí.

Acta y cuentas

Se aprueban el acta de la sesión anterior y varias cuentas.

Orden del día

Pasa de nuevo a la Junta Local de Primera Enseñanza un dictamen referente al alquiler de nuevo local para la Escuela Nacional de Santa Catalina.

A petición del señor Carrió vuelve a la Comisión el proyecto de subasta del arbitrio sobre perros, aprobándose la que se refiere a cerería.

Se conceden varios permisos para obras y se aprueba el certificado finalizado de varias obras.

Queda designado el concejal señor Coll para asistir como vocal a la subasta de la venta de un solar.

Se presenta un dictamen para que la Comisión especial del Ramo de Guerra estudie el asunto referente al baluarte de Chaedón.

Se propone y acuerda convocar nuevo concurso para la adjudicación de la Casa Nueva.

Se aprueba una relación de pequeñas reparaciones en la vía pública.

Vuelve a la Comisión el dictamen sobre nueva subasta para empedrar la calle de San Miguel.

Se acuerda la reconstrucción de la alcantarilla de la calle de Alfarería y conceder un aumento de consignación para la acera del suburbio de Son Sardina.

Se acuerda la instalación de varios faroles y bombillas; se autoriza el traspaso de una sepultura y se da de alta en el padrón a don Felipe Villalonga y familia.

Se da cuenta de varias cartas y telegramas ya conocidas de nuestros lectores.

Se procede al sorteo de bonos municipales.

Suegos y preguntas

El Sr. Planas solicita el cambio de una bombilla eléctrica situada en uno de los ángulos del Baluarte de Chaedón.

También pide que se abra la vía que ha de poner en comunicación el puente de Santa Catalina con el interior de Palma.

El Sr. Quetglas dice que la Comisión de Murallas está estudiando este asunto.

Atendiendo al ruego del Sr. Obrador se procede a la lectura de las obras municipales acordadas, empezadas y luego no acabadas.

El Sr. Trián va explicando al señor Obrador el porqué no se han realizado o terminados algunas de estas obras. La mayoría de ellas es porque su no ha expirado el plazo de realización.

El Sr. Obrador dice que lo que él pidió es la nota de las obras que haya realizadas.

El mismo señor concejal pide que conste en acta el agradecimiento hacia el Sr. Giner de los Ríos por su intervención en pro de las Escuelas de Náutica y se felicita por haberlas conseguido para Palma.

También pide que se haga un evaluo de las fincas de la calle de Carreols. Igualmente pide el expediente de la finca lindante con las calles de Tamor y San Miguel pues cree que amenaza ruina.

El Sr. Carrió pide que para evitar aglomeraciones se limite la circulación en la calle de San Miguel.

El Sr. Valentí pide que el Ayuntamiento se dirija a la Compañía de Tranvías para pedirle que en la Plaza de San Antonio se establezca una sala de espera o apadero, para que allí puedan aguardarse del frío y de la lluvia los pasajeros que lleven correspondencia.

El señor Planas dice que también se podría hacer lo mismo en la calle de la Marina.

El señor Obrador cree que el Ayuntamiento no debe obligar a la nueva Compañía a hacer gastos. No somos los indicados. Si le conviene a la Compañía ya lo hará. En todo caso que lo haga el Alcalde como cosa particular, concediéndose por tanto un voto de confianza al Alcalde para que haga lo que crea más conveniente.

El señor Valentí pide que apruebe el Ayuntamiento que se quiten los postes que sirvieron para el alumbrado de la Exposición que se celebró hace tanto tiempo en el paseo de Sagrera y que estando tan cerca de los tranvías es un peligro constante para los que se asomaran a la ventanilla.

El señor Alcalde dijo que había transmitido ese ruego a la Comisión de Alumbrado para que viera la manera de retirar los indicados postes.

El señor Obrador se interesa por la construcción de la acera del Matadero.

Da varias explicaciones el señor Trián, y luego él insiste en la urbanización de los terrenos colindantes con la Escuela Graduada.

El señor Liompart se lamenta de que aún no haya llegado el Ayuntamiento el plano de Reforma Interior.

El señor Rover dice que esta semana quedará complacido el señor Liompart.

La inspección de Hacienda

El señor Rover da cuenta del siguiente telegrama que acaba de recibir de la comisión que se encuentra en Madrid.

«Salimos bien impresionados entrevista. Ministro concedido plazo hasta primero diciembre presentación voluntaria alta, cordial situación ulterior. Daremos detalles verbalmente. Salimos hoy algunos representantes.—Alcalde, Salom, Alemany, Alcamora, Casanovas».

Dice el alcalde accidental que toda vez que los que llevan nuestra representación se encuentran satisfechos del resultado obtenido también debemos estarlo nosotros, esperando las aclaraciones verbales que anuncian.

Y se levanta la sesión a las ocho noche.

Consejo Provincial de Fomento

Sesión celebrada por el Consejo Provincial de Fomento en el día de ayer bajo la presidencia de don Guillermo Orens Bernat.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se dió cuenta de que según participación del Excmo. señor don Alejandro Roselló, diputado a Cortes, el Excmo. señor Ministro de Fomento había ordenado se remitieran a la Jefatura de Obras Públicas de esta provincia 12.000 pesetas para el arreglo de las carreteras.

Estudiada la instancia de don Melchor Bauzá solicitando se habilite el sitio Cala des Llamps para el embarque en régimen de «Tráfico de Bahía» de piedra de construcción y madera, leña y corteza de pino procedentes de dicha finca se acordó informar favorablemente.

Se dió lectura al informe de la sección de Plagas del Campo sobre el trabajo del señor Ingeniero Jefe del Servicio Agronómico de esta provincia en el que estudia las plagas de los almendros en Baleares y expone los medios de combatirlos; teniendo en cuenta el Consejo lo beneficioso que ha de resultar a la agricultura de esta provincia el conocimiento por todos los agricultores del marítimo trabajo del citado señor Ingeniero acordó por unanimidad:

1.º Publicar dicho trabajo y repartirlo gratuitamente.

2.º Que inmediatamente se efectúe la campaña de invierno practicando experiencias con diferentes insecticidas sobre los huevecillos del pulgón.

3.º En la próxima primavera practicar ensayos comparativos con diferentes insecticidas para conocer el grado de eficacia de cada uno de ellos y poder aconsejar el empleo de los que resulten más ventajosos.

4.º Realizar los tratamientos demostrativos en distintos términos municipales en el número que aconseje la extensión e intensidad del mal y permitan los recursos de Plagas de que dispone el Consejo.

5.º Comunicar de oficio al señor Ingeniero Jefe del Servicio Agronómico el agradecimiento del Consejo por lo beneficioso que resultará para los intereses agrícolas de la provincia su meritorio trabajo y solicitar de la Superioridad le conceda una recompensa como premio a su labor.

Se aprobó la cuenta rendida por el Secretario del Consejo.

DIETARIOS para 1917

Con las guías comerciales de Madrid, Valencia, Barcelona y Baleares. Se han puesto a la venta en la Librería de J. TOUS.

POR TELEGRAFO

Congreso

Madrid 6 (9 n.)

Presidiendo el señor Villanueva se abre la sesión a la hora de costumbre. Se promueve un ligero incidente entre los señores Romeo y Villanueva por pretender hablar aque antes de que se entre en el orden del día.

Comienza el debate sobre la prórroga de la vigencia de la ley de subsistencias.

El señor Castillo consume un turno en contra. Pide que la importación de carbones se haga rebajándose el precio del transporte y se aplique la ley llamada de Raciman a fin de que se abajaren los precios. Propone que se imponga una tasa a los mineros y almancenistas para evitar el agio.

Le contesta el señor D' Angelo, exponiendo que la mayoría de los puntos que ha tratado el señor Castillo, los abarca el proyecto.

El señor Romeo alude al señor Alcalá Zamora para que hable del asunto del carbón.

Creo que no se debe aprobar con tanta precipitación una ley de tanta trascendencia.

Censura la imprevisión del Gobierno. Señala las dificultades a que llega la fijación de la tasa.

Se extiende en largas consideraciones sobre los buques de transportes, diciendo que se debe auxiliar a las empresas carboníferas españolas a fin de aumentar la producción.

Censura que se dé material ferroviario al extranjero.

Solicita que se fijen los límites de las indemnizaciones en caso de incautación de barcos con carbón.

Le contesta el señor Montañés en nombre de la Comisión.

Se leen varias enmiendas del señor Romeo.

Se promueve un nuevo incidente entre los señores Villanueva y Romeo que pretende nuevamente hablar.

El señor vizconde de Eza interviene y pide que se incluya la autorización del Gobierno para todas las primeras materias que tengan relación con la producción agrícola.

Se lamenta de no poder discutir ampliamente, pues esto es una plaza sitiada y tenemos que hacer la voluntad del comandante. Lo que si queremos es que la ley sea eficaz.

Se declara partidario de la adquisición directa por el Estado, pues teme que los Ayuntamientos carezcan de condiciones para incautarse de las subsistencias.

El señor Rosado le contesta por la Comisión y dice que llegándose a incautarse se entra dentro de la administración y el Estado paga los gastos.

Interviene el señor Alcalá Zamora por alusiones.

Declara que ha presentado algunas enmiendas en un sentido de franco radicalismo gubernamental.

Pide medidas complementarias para hacer la ley eficaz.

Cree que se debe estudiar la forma como ha resuelto Rusia el problema de los transportes.

Aplande el valor que implica el proyecto.

Cree que las Compañías ferroviarias deben contribuir a la solución del problema de los transportes.

Francamente estima conveniente que se llegue a la reglamentación del consumo.

Respecto a la incautación de los fletes expone las humillaciones que pudieran presentarse por la actitud de los beligerantes.

Cree que los Alcaldes no deben figurar en las Juntas de Subsistencias y termina mostrándose conforme en la orientación del proyecto, aunque le parece una excesiva carga que se echa sobre los Municipios.

Se votan en definitiva los proyectos para los monopolios de explosivos y cerillas.

Se reanuda la discusión sobre el proyecto de Ley de subsistencias.

Interviene el señor Lacierva, el cual protesta de la celeridad con que se quiere aprobar dicha ley.

Claro, dice, como el Gobierno no puede gobernar sin esta ley, a pesar de la gravedad de ella, no puedo hacer obstrucción.

Cree que aunque se tarden dos días más en aprobarse nada ocurrirá.

Alude extensamente a las autorizaciones que contiene la ley de subsistencias.

Le contesta el señor Chapaprieta, el cual califica el discurso del Sr. Lacierva de crítica negativa.

El señor Dato: No recomiendo a la mayoría.

Se pregunta a la Cámara si se promueve la sesión.

El señor Ventosa dice que los regionalistas tienen que deliberar, no explicándose esas prisas del Gobierno.

El señor Dato propone que se suspenda el debate reanudándose la sesión hasta mañana por la mañana.

El señor Maura dice que si el Gobierno insiste en la urgencia, aunque no la creemos necesaria, por nosotros, a votar.

El señor Alvarez (D. Melquíez), dice que ante la petición del Gobierno, acata la urgencia.

El señor Conde de Romanones lamenta que se dude de la urgencia del proyecto.

Se sondera suspender la sesión dos horas y reanudarla a las 11 y cuarto de la noche.

Urzáiz y el Gobierno

Madrid 7 (5 m.)

En los pasillos y salones del Congreso seguían los comentarios sobre el incidente promovido por señor Urzáiz.

Algunos decían que se debía presentar una proposición incidental ratificando la confianza al Gobierno.

Otros aseguraban que el Sr. Urzáiz será breve en su discurso; pero sus palabras serían otra bomba.

Un íntimo del Sr. Urzáiz aseguraba que éste declarará que continúa perteneciendo al partido liberal presidido por el Sr. Conde de Romanones, declarando luego que ante ciertas indicaciones no dirá nada de lo que se proponía hablar.

Desde Barcelona

El precio del pan

Barcelona 7 (5 m.)

En vista de la carestía de las harinas los panaderos han elevado desde hoy el precio del pan en 5 céntimos el kilogramo.

Se venderá a 50 céntimos el pan corriente y a 55 el de lujo.

Depósito Comercial

Las entidades que formarán consorcio para explotar el Depósito Comercial, han acordado pedir la concesión en firme y nombrar una ponencia para redactar el proyecto de Estatutos.

Concurso de carteles

La Sociedad de Atracción de Forasteros abre un concurso para premiar en 500 pesetas al mejor cartel anunciador del Carnaval de Barcelona en 1917.

Mejoras para el Clero

El arzobispo de Tarragona en nombre de todos los obispos de Cataluña, ha dirigido una exposición al Gobierno reclamando se supriman consignaciones inferiores a 1000 pesetas y pide otras mejoras para el Clero.

La elección del Sr. Salvatella

En los círculos políticos se ha comentado la proclamación del diputado Sr. Salvatella por el artículo 29 por el distrito de Granada.

No se ha extrañado, pues desde la derrota que sufrió en las últimas elecciones en Figueras se tenía descontado que el Gobierno le llevaría al Parlamento dándole el acta sin lucha.

«El Tiempo»

El diario de la tarde «El Tiempo» se anuncia como independiente.

El Castillo de Montjuich

El Alcalde accidental Sr. Durán y Ventosa manifestó que dudaba de la exactitud del rumor sobre la sesión al Ayuntamiento del Castillo de Montjuich con motivo del viaje regio.

Después se dijo que cedería sólo las servidumbres militares. Si no es más que eso—añadió—puede quedarse con el regalo, toda vez que el Ayuntamiento entonces tendría que adquirir a precios elevados para la Exposición aquellos terrenos que ahora valen poco.

Los servicios de policía

Llegó el Director General de Seguridad Sr. Labarrera, para estudiar la reorganización de los servicios de policía.

Se acompaña el Comisario General Sr. de Juana

Se hospedan en el «Hotel Colón».

Oposiciones

Se ha convocado a oposición, turno libre, para proveer varias escuelas de niños de Barcelona.

El plazo fine el 12 del actual

Náufragos de vapores hundidos Llegó el vapor «Castila» trayendo 26 naufragos de varios buques echados a pique últimamente por los submarinos frente a Valencia.

Hoy en el tren llegarán otros del vapor hundido el día 2 frente a Cartagena.

Alborotos estudiantiles

Los estudiantes del Instituto volvieron a armar bullicio en la Plaza de la Universidad sin motivo aparente, intentando parar los tranvías y silbando a la policía.

El Dr. Carulla ha convocado a los jefes de los centros docentes.—Oleer.

PRINCIPAL. Mañana noche ESTRENO LA SEÑORITA CINEMATOGRAFO JUEVES BENEFICIO Anita Patrizzi Granieri INFORMACION

Oposiciones Hoy han terminado las oposiciones a un sueldo de mil pesetas para Maestras, turno restringido, celebradas en esta provincia, en la Escuela Normal de Maestras, siendo la opositora doña María Vivó Noguera, la cual en sus ejercicios ha obtenido la sumada 108 puntos, y por consiguiente la merecida aprobación.

De Instrucción pública Se han remitido a informe del inspector jefe de primera enseñanza de Baleares una instancia del maestro de sección de Mayor D. Vicente Vandallás.

Los maestros interinos de este distrito universitario han sido convocados a una reunión, que tendrá lugar el próximo jueves, a las tres y media de la tarde, en el colegio de la Honda de San Antonio, 19, 2.º (Barcelona).

Los que no puedan asistir podrán enviar por escrito al domicilio del delegado, calle Lisistche, 24, 1.º, las proposiciones que crean convenientes.

En virtud de la última corrida de escuelas del escalafón general del Magisterio han ascendido a 1.650 pesetas D. Alfonso Onte Quintanilla y don Benjamín Fernández Teber, para vacantes de Baleares; D. Joaquín Ramos Pareja, a la vacante de 1.375 pesetas, de Barcelona; D. Balbino Melchor Maimó y D. Buenaventura Marín Ortgas, a las vacantes de 1.100 pesetas de Barcelona; y D. Antonio Badía Martí, a las de 1.000 pesetas, de Lérida.

Además se reserva, para las oposiciones en turno libre correspondientes al Rectorado de Barcelona, una vacante de Burgos, y al turno restringido dos vacantes, de Barcelona.

El plazo para la presentación de reclamaciones es de diez días, a partir del 2 del actual.

En la Audiencia Señalamiento. Mañana a las diez y media tendrá lugar ante la Sala de Justicia de esta Audiencia Territorial, la vista de los autos procedentes del Juzgado de primera instancia del distrito de la Lonja de esta ciudad juicio declarativo de mayor cuantía promovido por don Andrés March Sabater contra don José y don Guillermo Vaquer Oliver, en el día don Matías Ferrer Balaguer sobre ejecución de sentencia.

Los letrados señores Massnet (don Francisco de P.) y Sureda defendieron respectivamente a las partes.

Agresión En el lugar de Ospidellá fué agredido y herido de gravedad el vecino de dicho punto llamado Antonio Salvá Simó, de 52 años de edad.

Fuó auxiliado en el café llamado «Cas Coquet» propiedad de don Juan Viah.

El herido manifestó ante la benemérita que había sido agredido por su vecino Julián Fornés Balaguer cuando aquél se dirigía a su domicilio.

Detenido el Fornés negó toda participación en el hecho.

Noticias del Mar Esta mañana han llegado procedente de Mahón, el vapor de su mismo nombre y de Barcelona, el vapor «Bellver» que debía hacerlo ayer.

Esta mañana ha salido para Cabrera, el vapor «Ciudad de Palma» que debía hacerlo esta mañana.

Esta mañana a las siete ha salido para Cabrera, el vapor «Ciudad de Palma» que debía hacerlo ayer.

Por la tarde debe salir para Valencia, el vapor correo «Rey Jaime II» y para Mahón a las 8.30 de la noche, el vapor de su mismo nombre.

Mañana es esperado de Barcelona, el vapor correo rápido «Mallorca» y de Ciudadela, el vapor de su mismo nombre.

Para hoy anuncia la Bilbainita el siguiente programa: 1.º La misa de Goya; 2.º Sereñita española, de Alberici; 3.º Flamencomanías; 4.º Jota Aragonesa; 5.º Como soy de la Mancha; 6.º Rapsodia valenciana y 7.º Fado 31.

Para mañana miércoles se anuncia la despedida de la Bilbainita.

Han sido expuestos en los pasillos del Lírico las fotografías y carteles anunciadores de la magnífica película artística La Falena de la cual es admirable intérprete Lida Borelli.

Dicha película adquirida por la Empresa del Lírico se estrenará el próximo viernes.

La Falena está considerada como la más grande creación de Lida Borelli que en esta cinta llega a una altura jamás superada.

La Falena, drama lleno de interesantes incidentes, de amor, pasión y lujo, es un trozo de la vida real vivo y palpante y es el triunfo definitivo de Lida Borelli.

presentantes de dichos fabricantes e industriales, para impedir prosperar el referido proyecto de monopolio.

Esta tarde hemos recibido la visita de una de las interesadas, manifestándonos que los hechos no ocurrieron en la forma que nos fueron facilitados, pues no se esgrimió cuchillo alguno y por consiguiente no hubo heridos de ninguna clase, limitándose a una ligera escaramuza sin importancia, siendo la interesada que nos ha visitado, la que resultó apaleada y con varios rasguños en la cara.

Del hecho no se ha dado cuenta al Juzgado como también digimos.

Moneda falsa. Hoy el Juez de instrucción del distrito de la Catedral ha puesto en completa libertad a dos individuos que ayer fueron detenidos como presuntos autores de exponer moneda falsa, pues no han resultado pruebas en contra de los detenidos.

Juegos prohibidos. La benemérita del puesto de Campos del Puerto ha denunciado a varios sujetos, que sorprendió jugando a los prohibidos.

Hurto. En Felsing ha sido denunciada una mujer presunta autora del hurto de cuatro palomas.

La última palabra de las cincuenta médicas sobre levadura de cerveza es la Cerovina carbónica-Artigas.

El Kaiser, el Czar y el Kronprinz, el Sultán y hasta el Khedive usan el «Lio» de Polos y el «Agua Colonia Oriva».

De la Región SOLLER Día 5.—Desde hoy hasta el día nuevo, en la calle de la Rosa de esta ciudad, a 6 de mayo, estará abierta la cobranza de las cuotas de la «Comunidad territorial, urbana e industrial» correspondiente al curso municipal del presente año.

En la celebración de la solemnidad de siempre de la fiesta de Todos los Santos.

Por la tarde de dicho día, a las dos y media, la Reverenda Comunidad, con cruz alzada, se dirigió al Cementerio para cantar responso sobre las tumbas de los fieles que están enterrados en dicho sagrado recinto. Ha habido este año un gran gusto en el aforo de los sepulchros. Las tumbas de los mismos están cubiertas, muchos de ellos, ramos y coronas de flores naturales. Nos llamó la atención la de D. Pedro Antonio Alcover por lo valioso de las coronas y la rica y variada colección de ornatismos que ostentaban colocados sobre el pavimento, con mucha simetría.

—Durante el día de hoy ha soplado un fuerte viento. En el momento en que escribimos ha calmado algún tanto.—C.

Más telegramas Ministro enfermo Madrid 6 (9 n.) El ministro de Marina señor Miranda se encuentra delicado de salud. Hoy fué que retirarse a su domicilio por hallarse empobrecido de la afección estomacal que padecía.

Cacerías regias En breve comenzarán las cacerías regias.

La Política El Sr. Rodés quiere explicar una interpelación Madrid 6 (11 n.) El señor Rodés ha comunicado al señor conde de Romanones su propósito de preguntar al Gobierno sobre la orientación política exterior, fundándose en los gastos extraordinarios de Guerra y Marina; si hemos de seguir la política de aislamiento en relación con cualquier potencia, y si será definitiva la organización de nuestras fuerzas militares y navales.

Negó que se propusiera hablar de neutralidad.

El señor conde de Romanones le dijo que estimaba peligrosa la pregunta, pues cualquier deslizo derivaría la cuestión.

Proyectos del señor Gasset Incapacidad del Estado en administrar. Madrid 7 (2 m.) El señor Gasset ha facilitado la nota razonando los gastos extraordinarios de Obras públicas, diciendo que se construirán 13.500 kilómetros de caminos vecinales, que se construirán ferrocarriles secundarios y obras públicas y de riegos, para el abastecimiento de aguas de 38 poblaciones, para la construcción de 225 puentes.

Para la repoblación forestal se destinan 30 millones.

Se suprimen las primas de la navegación, quedando solamente 2 millones y medio, para la línea de Vigo a New York. Se consiguen 150.000 pesetas para los yacimientos de plomo de Ronda y se mejoran los puertos de Barcelona, Bilbao, Huelva, Gijón, Sevilla, Cádiz, Vigo, Coruña, Las Palmas, de la Luz, de Santander y otros.

Sesión de anoche en el Congreso Madrid 7 (5 m.) Al reanudar la sesión, los señores del Congreso se ven muy animados siguiendo los comentarios sobre la sesión de mañana en la que tendrá lugar la interpelación del Sr. Urzáiz.

Algunos decían que quizá, ésta tenga consecuencias desagradables para el Gobierno y para determinadas personas.

Se ignora a que hora terminará la sesión.

Como se dió tiempo para cenar, los diputados regionalistas y otros han llegado con ganas de aprovechar la veada.

Se reanuda la sesión del Congreso a las once y media.

Reciflica el señor Lacierva insistiendo en decir que no ve la urgencia en que se apruebe la Ley, puesto que se usa la votada por los conservadores.

El señor Ventosa combatte extensamente la Ley diciendo que se una reducción agravada de la de los conservadores. Se presenta cuando se ha demostrado la incapacidad del Estado en administrar.

El señor conde de Romanones marchó a la cama a las tres de la madrugada.

Consejo de guerra Se anuncia que se verificará en B. I. un Consejo de guerra si que asistirán los generales Falkenhayn y Mackensen.

No habrá paz por separado Madrid 7 (11 m.) El presidente del Consejo búlgaro ha declarado que no cree que la paz se haga por separado con Rusia.

Torpedeo—Vapores hundidos Madrid 7 (11 m.) Londres.—El parte inglés dice que la escuadrilla que opera en el mar del Norte torpedeó cerca de la costa de Dinamarca a un buque de guerra alemán, alzóndole; pero se ignoran los datos exactos.

Misión económica francesa a España París.—La Misión Económica del Instituto de Francia designada para ir a España emprendió hoy el viaje.

Lo que dice un periodista Madrid 7 (11 m.) New-York.—El redactor jefe del periódico «World» ha regresado de Alemania y ha comenzado una serie de artículos sobre las condiciones de la paz alemana.

Se ignora a que hora terminará la sesión.

Como se dió tiempo para cenar, los diputados regionalistas y otros han llegado con ganas de aprovechar la veada.

Se reanuda la sesión del Congreso a las once y media.

Reciflica el señor Lacierva insistiendo en decir que no ve la urgencia en que se apruebe la Ley, puesto que se usa la votada por los conservadores.

El señor Ventosa combatte extensamente la Ley diciendo que se una reducción agravada de la de los conservadores. Se presenta cuando se ha demostrado la incapacidad del Estado en administrar.

El señor conde de Romanones marchó a la cama a las tres de la madrugada.

Reciflica el señor Lacierva insistiendo en decir que no ve la urgencia en que se apruebe la Ley, puesto que se usa la votada por los conservadores.

El señor Ventosa combatte extensamente la Ley diciendo que se una reducción agravada de la de los conservadores. Se presenta cuando se ha demostrado la incapacidad del Estado en administrar.

El señor conde de Romanones marchó a la cama a las tres de la madrugada.

El precio del carbón El ministro de Fomento señor de... El expuso que se emplearán las medidas para abaratar el carbón... Me dijeron que pusiera yo el precio a su trabajo de intermediario.

Confirió también el ministro el señor Zañit para hablar por los medios que se emplearán para transportar el carbón... Me dijeron que pusiera yo el precio a su trabajo de intermediario.

Confirió también el ministro el señor Zañit para hablar por los medios que se emplearán para transportar el carbón... Me dijeron que pusiera yo el precio a su trabajo de intermediario.

Confirió también el ministro el señor Zañit para hablar por los medios que se emplearán para transportar el carbón... Me dijeron que pusiera yo el precio a su trabajo de intermediario.

Confirió también el ministro el señor Zañit para hablar por los medios que se emplearán para transportar el carbón... Me dijeron que pusiera yo el precio a su trabajo de intermediario.

Confirió también el ministro el señor Zañit para hablar por los medios que se emplearán para transportar el carbón... Me dijeron que pusiera yo el precio a su trabajo de intermediario.

Confirió también el ministro el señor Zañit para hablar por los medios que se emplearán para transportar el carbón... Me dijeron que pusiera yo el precio a su trabajo de intermediario.

Confirió también el ministro el señor Zañit para hablar por los medios que se emplearán para transportar el carbón... Me dijeron que pusiera yo el precio a su trabajo de intermediario.

Confirió también el ministro el señor Zañit para hablar por los medios que se emplearán para transportar el carbón... Me dijeron que pusiera yo el precio a su trabajo de intermediario.

Confirió también el ministro el señor Zañit para hablar por los medios que se emplearán para transportar el carbón... Me dijeron que pusiera yo el precio a su trabajo de intermediario.

Confirió también el ministro el señor Zañit para hablar por los medios que se emplearán para transportar el carbón... Me dijeron que pusiera yo el precio a su trabajo de intermediario.

Confirió también el ministro el señor Zañit para hablar por los medios que se emplearán para transportar el carbón... Me dijeron que pusiera yo el precio a su trabajo de intermediario.

Confirió también el ministro el señor Zañit para hablar por los medios que se emplearán para transportar el carbón... Me dijeron que pusiera yo el precio a su trabajo de intermediario.

Confirió también el ministro el señor Zañit para hablar por los medios que se emplearán para transportar el carbón... Me dijeron que pusiera yo el precio a su trabajo de intermediario.